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３年生の修学旅行･･･新型コロナウイルス感染症の分類が５類に下がったこと

で，昨年度まで感染者数の状況と“にらめっこ”しながら，実施か，中止かを毎

日のように心配しなければならないことはなくなりました。今の３年生は，令和

２年度に小学校６年生，つまり全国一斉休校の間に６年生となり，行くはずだっ

た修学旅行が中止になってしまった学年です。「今度は実施できる！」と思えたこ

とが，きっと大きな喜びではなかったでしょうか。 
 

５月２２日（月）。集合は早朝５時５０分。善光寺の駐車場と参道をお借りして

整列。重要な健康観察を行い，発熱等の症状の生徒はいないことを確認し，出発

式を行いました。「これだけの大団体が動く以上，私たちは単なるお客さんではな

く，多かれ少なかれご迷惑をおかけすることを忘れない」「この旅行の中で，自分

に関わる全ての仲間に一度以上，その人の良いところを見つけて本人に伝えたり，

感謝の気持ちを伝えたりすること」という私からの課題を確認し，元気に出発し

ました。 

静岡駅まではバス６台で移動し，そこからは新幹線で京都まで。新幹線での移

動は，コロナ前以来の４年ぶりです。東中は大人数のため，２両＋1/3 両を利用し

ます。すると，一般客と一緒の 1/3 両の方では，残りの 2/3 両の座席が全て外国

人観光客の方たちでした。それらが全員，京都で降りるという光景を見るにつけ，

かつての賑わい，もしかしたらそれ以上の混雑を感じる一幕でした。 

 
京都からはまたバスに分乗して，初日の見学場所の奈良へ。世界遺産の法隆寺に向

かいました。案の定，人・人・人で大盛況。バスガイドさんの解説もそばに近づかな

いと聞き取れないほどで，人の流れに押し出されるような見学でした。これが本来の

様子と言えばそうですが，世界最古の木造建築をもう少し，じっくりと見せてあげた

かったとも思います。 
その次に訪れた東大寺と奈良公園も同様に修学旅行生と観光客で大いに賑わってい

ました。天候が心配されましたが，何とか雨に邪魔されることなく，グループ見学は

実施できました。鹿と戯れ，大仏の大きさに驚き，広大な奈良公園に散らばる史跡を

堪能して初日の見学は終わりました。宿舎に入ってから雨が強くなったので，ナイト

ツアーは中止して，しっかりと身体を休めることにしました。 
 

２日目の２３日（火）はメインプログラムの京都班別タクシー見学です。前日の雨が

朝まで続きましたが，出発時にはすっかりあがり，清々しい空気の中，奈良宿舎前から

タクシーに乗り込んで，それぞれ京都へ出発しました。ここから先は，各グループが事

前学習で計画した見学コースにしたがっての行動になります。見学場所はグループそ

れぞれで決めていますが，伏見稲荷・清水寺・金閣寺・北野天満宮などが人気のスポッ

トになっていました。合格祈願をしたり，おみやげを買ったりする場所に人気が集まる

のは，毎年の傾向と言えます。 
タクシー見学の良さは，移動時間のロスを最小限にすることでより多くの見学場所

を回ることができること，見学場所では可能な限りドライバーさんが同行して観光案

内をしてくれること，ドライバーさんの携帯電話によりいつでも連絡がとりやすいこ

となど，多くのメリットがあります。このプログラムを取り入れてからは，見学中のト

ラブルがかなり少なくなりました。今回もトラブルと言えるほどのことは全くなく，車

酔いや体調を崩した生徒の報告も特にありませんでした。きっと生徒は楽しい時間を

十分に味わえていたのだと思います。 

出発の朝 

静岡駅にて 

興福寺五重塔 

鹿と戯れ… 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１４日（水）短縮 市総体壮行会 

１５日（木）短縮  

１６日（金）市総体（～17 日） 

      臨時休業日 

１９日（月）短縮 学習強化週間（～26 日） 

２０日（火）短縮 火①②③④ 

甲教協 

２１日（水）ＰＴＡ登校指導 自転車点検 

      市総体報告会・納め式 

２２日（木）短縮 職員会議 

２４日（土）東中オープンスクール 

２６日（月）オープンスクールの振替休日 

２７日（火）きずなの日 

期末テスト（１日目） 

２８日（水）期末テスト（２日目） 

２９日（木）管理主事学校訪問 
３０日（金）平和週間（～7/7） 

７月３日（月）きずなの日 到達度検査 
      第１回東輝祭実行委員会 
 ５日（水）１年生かえで支援学校交流会 
 ６日（木）東輝祭部門別会議 
      ＰＴＡ執行部会・常任委員会 

２日目の京都宿舎は，インバウンド対応のホテルでした。夕飯の

ビュッフェが，とても美味しかったらしく，中には京うどんのお椀

を『わんこそば』のように積み上げ，数十杯を平らげていた男子グ

ループもありました。 
夕食後には，京扇子の絵付け体験を行いました。短時間のプログ

ラムでしたが，なかなか味のある作品に仕上がり，よい想い出の品

になったのではないでしょうか。 
 

３日目の２４日（水）はそれぞれのバスに分かれたクラス別行動でした。１・４組は

嵯峨野散策と北野天満宮，２組は和菓子作り体験ほか，３組は平等院方面，５・６組は

西本願寺と三十三間堂などを見学しました。私は１組に同行しました。化野念仏寺まで 

バスで上がり，そこから徒歩で渡月橋まで下りました。途中，多くの観光客の方々とすれ違いましたが，お

よそ８割が外国の方，２割が修学旅行客といった感じでした。コロナ禍で停滞していた経済が，一気に加速

していることをここでも感じました。 

最後の見学地，北野天満宮は学問の神様，菅原道真公をまつる神社です。３年生にとっては何とかご利益

を賜りたいところです。ご祈祷をお願いし，お守りなどをおみやげにして，来春を笑顔で迎えられるよう，

クラスで心を一つにしていました。 

 

コロナは５類になったとはいえ，無くなったわけではな

いので，感染症対策はまだまだ続いています。大混雑の京

都・奈良の修学旅行における感染も大きな不安材料でした

が，そのようなことはなく，無事に今回の修学旅行が終わ

れることができ，安堵しています。出発前の感染による欠

席者を出さずに済んだことは，ご家族のご協力無くしては

叶わなかったことです。ご協力いただきました保護者や関

係の皆様に深く感謝いたします。 

 

季節外れ？の５月末に本校でインフルエンザ 

が急激に拡がりました。２９日午後から２年 

生，３０日午後から１・３年生を急遽下校させ，６月２日まで臨

時休業の措置をとりました。過去に記憶のない感染拡大の速さ，

しかもこんな時期に…コロナが５類に移行といっても，特段に

感染症対策を緩和していたわけではないというのに驚きの感染

状況でした。コロナ禍以降，インフルエンザの流行がなかっただ

けに，生徒たちのこれに対する免疫力がついていないのかもし

れません。１年生の林間学校や市総体を前に，大事をとっての休

校措置でしたが，翌週にはさらなる拡がりは見受けられません

でした。出席停止となっていた生徒たちも全員 

登校できるようになり，ひと安心といったところ 

ですが，油断せず，感染症対策を続けていきます。 

 

タクシー見学に出発 

夕食ビュッフェ 

京扇子の絵付け体験 嵯峨野散策 

明日 6/16 から市総体開幕！ 

市総体が開幕します。今年度から県大会がオープン参加に

変わったので，全ての運動部が県大会への切符は手にして

いることになります。ただし，バスケット・ソフトテニス・

野球は競技の特性上，本戦前に出場数を絞らなければなら

ないため，市総体が県大会１・２回戦の扱いになります。

つまり市総体＝県総体です。必ず勝ち上がって，他の部と

同様に本戦へ進みましょう！フレー！フレー！東中!!  


